

l'Océan, affectent à leur retour, peut-être un peu par le besoin de se grandir, de mettre en valeur ou même de rabaisser la valeur de l'éducation professionnelle qu'ils ont reçue à leur *Alma Mater*.

Le docteur Charles-Eusèbe Lemieux est mort à l'âge avancé de soixante-quinze ans. Il était doué d'une magnifique constitution physique; et jusqu'à l'avant-dernière année de sa vie il continua de remplir avec une activité presque égale sinon avec le même éclat, son rôle dans la clinique, dans l'enseignement universitaire et dans la clinique des hôpitaux.

On peut ajouter qu'il est tombé sur le champ d'honneur. En effet, c'est précisément dans les salles de l'Hôtel-Dieu, où il avait prodigie ses soins et son labour envers les malades pauvres, pendant près de quarante ans, après l'une de ces longues séances que nécessitent les services de la chirurgie, qu'il a été frappé soudainement de cette maladie incontrôlable qui le réduisit à l'impuissance, et le condonna à un repos forcé; repos qu'il consacra tout entier au recueillement de son âme en attendant l'heure du repos sans fin, dans un monde meilleur, où il est allé recevoir la récompense de son travail et de ses nombreux bienfaits.

Telle a été la carrière de ce médecin émérite et universellement apprécié, à la mémoire duquel l'Université Laval est heureuse d'offrir un hommage public en reconnaissance des longs services qu'il a rendus à la cause de l'enseignement. La meilleure preuve de sincère admiration qu'elle puisse ajouter à cet éloge, c'est de proposer sa vie toute de dévouement et de généreux sacrifices, comme le plus bel exemple à suivre, à la classe de ses élèves finissants, auxquels elle fera, ce soir, ses adieux, et qui, munis des diplômes qu'elle leur accorde comme sanction du succès de leurs études, commenceront bientôt leur rôle dans cette même carrière illustrée par leur très digne et très regretté professeur.

On nous dit que vu l'abandon du projet d'une Bibliothèque Provinciale par le Collège des médecins, le Bureau a l'intention de faire une certaine distribution des volumes qu'il a en main. Le Bulletin croit être l'écho de la profession médicale de ce district en demandant que cette répartition soit faite entre les différentes Sociétés de la Province. Chacune d'elles ayant sa Bibliothèque et sa salle de lecture, ce mode de distribution serait le plus équitable et le plus sûr moyen d'atteindre les membres de la profession.

Il est encore question paraît-il de réformes dans les programmes d'exams pour la médecine.

Nous nous reposons en toute confiance sur nos représentants du Bureau pour veiller à ce que les qualifications des aspirants soient réhaussées, si possible et non abaissées, comme on semble le craindre avec raison en certains quartiers.

A TRAVERS LA THERAPEUTIQUE

Le chloroforme en application externe

Il n'est pas facile, je crois, de trouver une médication dirigée contre l'élément douleur qui, dans ses applications externes, puisse surpasser et même égaler le chloroforme.

Les coliques hépatiques, les douleurs intercostales, gastriques, les névralgies de tout ordre, les plus récentes surtout, le lombago, la sciatique, le torticolis etc., disparaissent à peu près instantanément par l'emploi de ce médicament dont l'action est aussi sûre que prompte et inoffensive.